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https://www.100test.com/kao_ti2020/201/2021_2022__E5_A4_8D_

E6_97_A6_E5_A4_A7_E5_c73_201495.htm 复试结束了，今天回

到了家，很累，终于可以松一口气了，虽然已经不知道轻松

是什么滋味⋯⋯ 决定考复旦，是复旦百年校庆的时候，应该

是比较早了，其实考什么专业我不是很在意，主要是想上这

个学校，坦白说，我觉得我落在我们学校，是有点屈才了（

我们学校跟我情况相同的还有不少），所以我要上一个好学

校。虽然我也知道，研究生考上名校和高考考上名校并不可

同日而语，但是，考上了总是说明一定问题的。我就是这么

想的。至于为什么选择复旦，主要有两个原因，第一，我没

去过长三角，我觉得那地方是中国的精华之地，而且是精华

中的精华。第二，复旦复旦，从字面上理解“又一个太阳升

起”，引申为“重生”也是可以的，如此名字是很吸引人的

。 学校定下来，专业又一度让我很头疼。我考虑过的专业就

有：历史地理，哲学（西哲，马哲），国际关系，或者一个

什么关于地理的都行。想来想去，阴错阳差，最后还是哲学

，而且是全国排名第一的西哲。 选择专业是一门很大的学问

，甚至决定了你能不能考上。同样的分数，考哲学可能是高

分，但是对经济来说可能还过不了线。同时，在自己喜欢的

和前程光明的之间抉择是困难的，一般来说，兴趣是第一，

熟练是第二（如你本科学的经济，你最好选经济），第三则

是所谓的前途光明的。至于那些想考个研究生搞个文凭，我

劝这些人，最好还是把弄文凭的精力放在其他事情上，因为

你一定会后悔。 正式看书从3月开始，我不是那种喜欢老干



一件事的人，我也干不好自己不喜欢干的事，相对来说，我

是一个很本色的人。而这些，我觉得通过这一年（包括复试

前的看书），改变了很多。坚持着，放弃过，放纵过，也有

最后一刻的把握。 我花的时间相对于分值，英语最多，上半

年主要背单词，虽然掌握不是很好，但是单词量基本有一定

规模了，而题目，特别是阅读理解，相对于别人，我是做得

比较少的，我现在觉得我分数不高主要同这个有关系，倘若

再做多一点题目，再多练几套题，可能成绩还有提高。作文

虽然一开始就知道重要，可是最终下来，自己其实还是有些

怠慢了。政治，我花的时间真的很少，我选择题做得不是很

好，原因很简单，就是题目练得太少，不过凭心而论，今年

题目出得真是不咋地，可能题目做多也不一定能在今年拿高

分，只能怪我们这个制度太变态！大题表现一般般，马哲部

分有一个题，我还做了自己的发挥，不知道最终这点在分数

上表现成什么，反正总分要比我估得多。 专业课一定要多拿

分，我有一门专业课只考了110，相对来说是少了，不过题目

也出得变态，有一个题目达到45分，而前面的题5分的几个，

总感觉这样出题不太负责任。复习的时候，我专门花了时间

研究题目，感觉自己对怎么考还是比较有数的，但是没想到

今年与前几年发生较大变化，考第一门的时候有些不适应，

后来也就平淡了。考试之前的准备主要是两个问题，一是按

最坏的情况去考虑，二是要抓重点。书是一定要看的，而且

要看一定比例的原著，这对复试有较大帮助。 全国统考的日

子是1.21和22两天，我算坚持下来了。其实这本身就是一种成

功。考好学校能坚持下来的并不多。 很多人当时问我考得怎

么样，我记得我当时跟别人说的时候几乎都是这句话：不是



没有机会，但毕竟是名校。这样说，回过头来看，无疑是保

守了，最后初试出来的分数比分数线高了30.40，连我自己都

有点意外,不过不管怎么说，有运气的成分。 我觉得我有一点

做得比较好，就是即使考完了初试，我也在坚持看书，当然

要比复习时少很多。英语也在看。当时自己也觉得奇怪，现

在想想，除了习惯，可能还能用我内心一直期望着复试来解

释。 复试的准备都差不多，但是抓重点是一定要的，如果让

你在“抓重点”和“铺全面”选择其一，一定是前者。 复试

之前一定要打听清楚，一定一定。我觉得我复试之所以表现

较好，同我彻底了解整个面试的程序以及可能出现的各种情

况有关。这里，要再次感谢本校在复旦的师兄们。如果有可

能，早点过去。 复试的时候，每个复试之后的人都有自己的

感受，比较共同的：态度要诚恳，要谦虚，要衣冠整齐要有

礼貌。要让人觉得你有素质和修养，复试出状况的时候，要

能应变，但是也不要太过，毕竟人家读过的书比你多，还有

，一定不要不懂装懂，也不要乱发表意见，不需要你表现你

的个性去憎恶一个人或某个人，这些都跟你的面试无关。 复

试的时候，可以开始跟一起面试的同学多交流，毕竟这些人

中大部分会成为你以后的同学，不可以让人觉得你是那种为

了达到目的不择手段的人，这对你以后很不利。还有，要能

认出老师，名字都要知道，特别是那些好学校的，这些都是

必做的功课，其实也不难。 至于一些过于技巧性的东西，比

如揣摩老师的研究方向，以及想方设法让自己出彩，甚至花

太多心思去想走后门的事，都是没有必要的，你也没这个时

间和精力，不如把这些时间和精力花在其他事上面。至少复

旦哲学的研究生面试，还是比较公平的。 如果面试的人较多



，要保存精力，注意让自己以最好的状态面对复试老师，因

为如果时间长的话，人多少会感到疲倦。 面试时候，当然会

紧张。那种一点都不紧张的，是不存在的。关键是让它处于

自己可控范围内，特别是关键时候不能出问题。到了我面试

前两三个人的时候，我开始紧张。这时我果断的进行自我调

节，不再看书本，过了几分钟心态慢慢平复下来。其实，一

般来说，当人真要面对自己的关键时刻时，人会潜意识的调

动自己的一切力量去克服内外部的困难，要对自己有信心。 

考研一定要考名校，这是最后要说的。 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


